
 

  平成２３年第３回宮古島市議会定例会（６月） 

 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 

順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 佐久本 洋 介 1  

２ 21 嘉手納   学 2  

３ ５ 下 地 博 盛 4  

４ 11 砂 川 明 寛 6  

５ 15 前 里 光 恵 7  

６ 20 新 城 啓 世 11  

７ 17 上 地 博 通 12  

８ 22 垣 花 健 志 13  

９ 25 下 地   智 15  

10 16 山 里 雅 彦 16  

11 １ 高 吉 幸 光 18  

12 ９ 嵩 原   弘 20  

13 ７ 前 川 尚 誼 23  

14 ６ 長 崎 富 夫 24  

15 24 池 間   豊 27  

16 ８ 上 里   樹 28  

17 26 新 里   聰 31  

18 13 新 城 元 吉 33  

19 14 亀 濱 玲 子 35  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 

佐久本洋介君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域の安全について 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

１．伊良部大橋の開通遅れによる宮古圏

域への影響について 

①圏域経済への影響は？ 

②渡船保証の算定はどのようになるの

か。 

③橋詰広場の整備に対する取り組み

は？ 

④国営かんがい排水事業に対する影響

は？ 

２．下地島残地の農業的ゾーンの利活用

についての市長の構想を説明していた

だきたい。 

３．佐良浜サンマリンターミナル内｢田舎

屋｣の取り扱いについて 

 

１．佐良浜地区急傾斜地階段手すりの整

備について 

２．佐良浜漁港周辺廃船処理について 

３．伊良部地区乗瀬橋の整備について 

 

１．学校給食について 

①地場産農水産物の利用状況は? 

②地場産農水産物の利用が進まない

要因は? 

③今後の対応は? 

２．学校規模適正化問題で教育委員会と

検討委員会とで認識の違いがあるようで

すが、複式学級解消について教育委員

会としての基本的な考え方を説明して

下さい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 21 番 

嘉手納学君 

１．下地島残地の農業的利用

ゾーンの現在の計画状況

について 

 

 

２．下地島空港の利用につい

ての市長の見解。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．伊良部地区の街灯の市民

負担に対する説明会、徴収

のあり方等についての取り

組み状況は。 

 

 

 

４．伊良部大橋の設計変更に

よる完成の遅れについて 

 

 

 

 

 

 

 

５．観光行政について 

１．下地島の農業的利用ゾーンが 30 ヘク

タールから 85 ヘクタールに拡大されまし

たが、その目的と今後の計画をできるだ

け詳しく説明してください。 

 

１．下地島空港の平和的利用または自衛

隊誘致について、または緊急災害時に

おける利用がいろんな方面からいろん

な考えから意見が述べられたり要請が

あったりしていますが、今の下地島空港

の置かれた状況はどうなのか。屋良覚

書、西銘確約書がある限り、下地島空

港の利用計画は沖縄県が主体であるべ

きだし、この二つの文言を取り除く権限

は沖縄県議会にしかないと思いますが

市長の考えを聞かせてください。 

１．伊 良 部 地 区 だけが街 灯 の電 気 料

金 を行 政 が支 払 っていることが 取

り 上 げ ら れ 、 今 、 取 り 組 ん で い る

が、市 民 への説 明 会 の現 状 はどう

なっているのか。また、今 後 の予 定

はどうなのか。 

 

１．設計変更の理由の説明、完成時期の

明確な時期、伊良部大橋の一年遅れる

ことによりどのような損失が考えられるの

か。農業、医療、観光、経済的な影響は

計り知れない。特に伊良部地域の市民

の経済的負担は多大な影響があると思

いますが、ある程度の試算は出せるの

か。 

 

１．トゥリバー地区開発は平成 21 年９月ま

での建設に着手する予定が２年間延長

され、平成２３年９月の建設着手となっ
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 21 番 

嘉手納学君 

 

 

 

 

６．過疎対策事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ていますが大丈夫なのか。現在の状況

は。ホテルの計画等市当局に示されて

いる範囲内での説明を求めます。  

 

１．旧市町村時代に上野地区や下地地区

で事業が適用され、下地地区では現在

も何件か進行中でありますが、この過

疎対策事業の導入は現在も可能なの

か。もし可能であれば今、少子化に伴

いマンモス学校のひとつから今年の

小学校の入学生徒が８人と減少率の

高い伊良部、佐良浜地区に導入できな

いものなのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ５番 

下地博盛君 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．水産振興について 

 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

１．学校規模適正化について 

①学校規模適正化検討委員会の答申

を棚上げし、統合実行期間を短縮、

小学校を含め最長 8 年間で統合を急

ぐ理由は?  

②最初から統廃合ありきだったのか? 

③今後、学校規模適正化検討委員会

は廃止されるのか? 

④今後、小学校の統合を含め、学校規

模適正化に教育委員会はどう取り組

んでいくのか?(地元説明会等は?) 

 

１．原発の影響及び防災マップについて 

①福島原子力発電所の震災、津波被

害による放射性物質セシウムが九州

で検出されたり、米国やヨーロッパに

も届いていると報じられているが、沖

縄や宮古島への影響はないか。調査

のための機器等を市は備えている

か。また、調査はしているか? 

②2010 年(平成 22 年)作成の防災マッ

プ(城辺地区)について。津波災害時

避難場所に東平安名崎公園が指定

されている理由は? 

 

１．宮古島東地区漁村再生交付金事業に

ついて 

①うち、保良漁港の整備に関する事業

の内訳は? 

②決壊の目立つ船揚げ場の改修及び

漁港内のしゅんせつは? 

 

１．観光・レクリエーション施設の整備につ

いて 

①地域活性化交付金事業による保良泉
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ５番 

下地博盛君 

 

 

 

 

 

５．文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ビーチ改修工事の内容について 

②宮古島海宝館前広場、展望休憩所

近くにての来訪者用トイレの設置計

画は? 

 

１．東平安名崎一帯の地域文化財の保

全・保護について 

①マムヤの機織り場跡の標柱、説明

板、通路について 

②東平安名崎一帯の草刈り清掃につい

て(地元部落会に委託できないか) 

③アブガー湧水池の整備について 

④フキャギ(吹き上げ)湧水池の整備に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 11 番 

砂川明寛君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光振興について 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

４．農業振興について 

 

 

１．市職員の不祥事について 

①その対策について 

２．TPP(環太平洋戦略的経済連携協定)

について 

①今後の状況、これからの見通しにつ

いて 

３．防衛省の自衛隊配備計画について 

①配備場所や部隊規模等の具体的内

容は決まっているのか。 

 

１．今いくつぐらいのリゾート計画がある

か。 

２．トゥリバーでの計画はいつごろか。 

 

１．小中学校の統廃合について 

２．なぜ小中一緒でなければならないか。

３．適正規模にこだわる必要があるのか。 

 

１．台風２号の被害状況について 

２．サトウキビへの今後の影響について 

３．干ばつ対策について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 15 番 

前里光恵君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．去った３月 1１日に発生した東北地方

太平洋沖地震と、それに伴う津波の被

害は未曾有のものであり、強い衝撃を

受けたところであります。県においては、

太平洋沖地震沖縄県支援対策本部を

設置し、被災地に対する全面的な支援

体制が構築され、支援に取り組んでい

るが、本市の支援は、どのようにされて

いるか具体的にお示し願いたい。また

本市は被災者の方々を何名受け入れ

ているのか、その方々にどのような支援

を行っているか、ご説明願いたい。 

２．５月 26 日の衆議院安全保障委員会で

北澤俊美防衛大臣は、下地島空港をア

ジア各地で災害が発生した際の災害支

援拠点として活用する方向で検討して

いることを明らかにしたとマスコミ報道が

ありました。 

その中で下地島空港の｢災害時緊急支

援物資基地｣とする活用案は、４月 28 日

に開かれた県・市町村行政連絡会議

で、宮古島市側から県への要望として

提案があったと報道されているが、下地

市長の真意の程をお伺いいたします。

また、県計画との整合性は確立されて

いるか、現在の進捗状況について伺う。

 

１．学校規模適正化について 

①学校規模適正化検討委員会の最終

答申で、小学校についての答申内容

はどのような答申であったのか、検討

委員会委員長の川上哲也教育長に

お伺いいたします。 

②宮古島市教育委員会は答申内容を

受けて、小学校も中学校と同様、規 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 15 番 

前里光恵君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．予算の執行について 

 

 

 

 

 

 

４．防災行政について 

模適正化の対象とする方向性を固め

たとのことであるが、なぜ答申内容と

違った方向性を示しているのか、宮

國博教育委員会委員長の見解を伺

う。 

③宮國博教育委員長は最初から学校

統廃合ありきの考えで、学校規模適

正化検討委員会に諮問されたのでは

ないかと考えるが、これに対してのご

見解を伺う。 

２．小学校の英語教育について 

①本年４月より小学校においても５年生

と６年生のクラスで英語の授業がスタ

ートしましたが、本市の小学校の英語

の教師は全部で何名か。また、ネイテ

ィブスピーカーの教師は何名登用さ

れているか伺う。 

３．平和学習について 

①本市は小、中学校の児童、生徒に対

して平和学習をどのように行っている

か伺う。 

 

１．平成 22 年度の建設部、農林水産部、

福祉保健部、教育委員会別の予算額、

執行額、そして執行率について伺う。 

２．前年度繰越分の繰越額は総額でいくら

か、また事業の内訳は何か具体的に示

せ。繰越の理由は何か。 

 

１．本市は、津波災害時避難場所として、

平良地区 16 カ所、城辺地区で３カ所、

下地地区で５カ所、上野地区で２カ所、

伊良部地区で７カ所となって、まず、避

難場所の数が少ないことと場所の選定

に疑問を感じる。当局は、この内容で良



 - 9 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 15 番 

前里光恵君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．観光行政について 

 

 

 

 

 

６．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．農漁業行政について 

しと考えるのか、防災計画を見直す考え

はあるか伺う。 

２．広域避難場所、収容避難場所、一時

避難場所、津波災害時避難場所と４種

類に分類されているが、その理由を具

体的にお示し願いたい。 

３．この宮古島市の防災マップの避難場所

は市民に周知徹底されているとお考え

か、伺う。 

４．各地域で避難訓練を実施する計画は

あるか伺う。 

 

１．３月 11 日発生した東北地方太平洋沖

地震の発生により、本市の観光産業に

どのような影響があるのか具体的に示

せ。 

２．震災後の観光振興策はあるか、伺う。 

 

１．最初に寡婦とはどのような立場の人

か。 

２．寡婦控除とはどのような制度か。 

３．本市の寡婦世帯は何世帯か、また、寡

婦控除世帯は何世帯あるか伺う。 

４．本市において、法律上の結婚をしない

で子供を産んだ「非婚」のシングルマザ

ーの世帯に対して、この寡婦控除は適

用されているか。また、シングルマザー

の世帯は把握されているか、何世帯か

伺う。 

 

１．先月、５月 28 日に宮古島地方を襲った

台風２号による被害について、お伺いい

たします。農産物や農業施設、畜産、水

産養殖施設等、第１次産業の被害額は

それぞれいくらか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 15 番 

前里光恵君 

 

 

 

 

８．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．消防行政について 

 

２．市は被害農家や漁業者に対して助成

する考えはあるか。具体的に見解を伺

う。 

 

１．県道 243 号線高野西里線の道路改良

事業で、宮古郡農業共済組合前の交

差点から、一周道路へアクセスする道

路改良事業の工期は、1994 年度から

2011 年度までであり、全長 2,900 メート

ルのうち 2,600 メートルが完了していま

す。しかし、残り 300 メートルの区間が未

整備となっています。その理由は何か。

また、年度内に整備完了する見通しは

あるか伺う。 

２．きめ細かな交付金事業で農道の整備

はされたか伺う。 

 

１．今定例会の議案第 48 号の沖縄県消防

通信指令施設運営協議会規約の制定

に関する協議についての議案が提案さ

れておりますが、その中で、複雑多様化

する消防需要に広域的に対応し、住民

の期待と信頼にこたえることができる消

防サービスの高度化及び消防力の強化

を図るため、とあるが、この議案の内容

を詳しく説明願いたい。また、本市にと

って、どのようなメリットがあるのか具体

的に示せ。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 20 番 

新城啓世君 

１．指定管理者制度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．災害時の緊急体制 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．新城湧水池復元 

 

 

４．学校統廃合 

１．本市における指定管理者制度下にあ

る施設の運営状況 

①指定管理者制度で健全機能している

公的団体の管理施設と機能不全施

設の対処策 

②民間事業者の管理施設 

ア．保良泉ビーチ施設 

イ．吉乃海岸利便施設 

ウ．体験滞在交流施設 

エ．総合交流ターミナルてぃだの郷 

オ．民宿キャンプ村 

カ．多面的交流促進施設(いなうの

郷) 

２．指定管理者制度の適用の可否 

①道路植栽を含む維持管理 

②体育館、各野外競技場等スポーツ施

設 

③漁港施設 

④公園 

 

１．災害対策本部の設置基準 

２．災害復旧対策本部の設置基準 

３．緊急警報連絡網 

①学校を含む公共施設 

②法人施設（幼稚園、病院、老人介護

施設等） 

③未認可保育所および託児所等 

④ホテル等宿泊施設 

 

１．新城部落（自治会）からの要請への回

答とその後の進展 

 

１．中学校統合の先行について 

２．小中校統合の並行実施について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 17 番 

上地博通君 

１．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．焼却炉の撤去について 

 

 

３．ホテルアトールエメラルド宮

古島の売却について 

 

 

 

 

 

１．農作物の台風２号の被害対策につい

て 

①被害額はどれくらいか（作物別に）。 

②どのような対応をするのか。 

③農業共済で救済される農家はどれく

らいか（作物別に）。 

２．マンゴーの生産奨励について 

①輸送対策はどうなっているか。 

②生産奨励をして貨物機を毎日飛ばす

くらいの生産量を確保すべきと思う

が。 

③販売戦略も大事だと思うが、その対

策は。 

 

１．上野新里にある焼却炉を早く撤去して

ほしいが、その見通しは。 

 

１．現状はどうなっているか。 

２．宮古島シティーアンドリゾートとの契約

解消について、説明してほしい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 22 番 

垣花健志君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．防災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

１．耐震バースについて 

①要請と現状について（実現の可能性）

２．天然ガス調査とその利活用について 

①ガスの有無について 

②発掘について（県・市・民間企業のい

ずれか） 

③利用方法について 

３．税金(市民税・県民税)の徴収について 

①企業の徴収納税の義務化について

（税金は自主的に納税すべきではな

いか） 

 

１．防災マップについて 

①避難場所について 

②津波時の避難場所について 

２．防災計画と訓練について 

①学校（児童・生徒）、住民の防災訓練

について 

３．防災の日の制定（毎月 11 日）について

４．被災時の備蓄について 

①食糧、飲料水等の備蓄量について 

５．学校（校舎、体育館）の耐震強度調査

について 

６．下崎地区の防災システムについて 

①スピーカー等の設備について 

 

１．ポイ捨て条例について 

①調査について 

②制定の効果について 

２．不法投棄について 

①他市町村との比較について 

②不法投棄の追跡調査について 

③処理費について（初年度からこれまで

の費用額） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 22 番 

垣花健志君 

 

 

 

 

 

４．スカイマークの就航につい

て 

 

５．畜産行政について 

 

 

 

 

 

 

３．海岸漂着ごみについて 

①処理の現状と今後の対策について 

②漁船からのごみの投棄について 

４．有料ごみ袋の収益とその活用について

 

１．那覇空港ターミナルとの交渉について 

①県への要請について 

 

１．ヤギの奇病について 

 （久米島でヤギの奇病が流行している。

調査が必要だと思うが） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 25 番 

下地智君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．脳神経外科医師の確保について 

①現状はどうなっているか。 

②本島へのヘリ搬送状況はどうなって

いる。か 

２．台風２号について 

①被害状況はどうなっているか。 

②救済策はどうなっているか。 

３．城辺地区の過疎化対策について 

①合併後の人口の推移は？ 

②具体策は？ 

③シンボルタウン構想への取り組み状

況はどうなっているか。 

４．空、海路交通アクセスの充実について 

①スカイマーク就航延期について 

②那覇、宮古、石垣、基隆間の旅客貨

船再開に向けての取り組みについて 

５．比嘉高腰城跡の整備について 

６．浦底ダム流域の土流出による災害の改

善策はどうなっているのか。         
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 16 番 

山里雅彦君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業振興について 

 

 

 

１．地域防災計画について 

①地震津波災害を想定した地域の避難

訓練について 

②災害時の各地域の自主防災組織の

発足について 

③災害時の各地域の住民避難所・避難

ルート・看板設置について 

④災害時の避難所増設について 

⑤津波災害を想定した、幼小中学校の

避難訓練について 

⑥災害発生時に避難の助けを必要とす

る市民の実態・把握状況について 

⑦被災後の電気・ガス・水道などのイン

フラ復旧・整備について 

⑧災害時の食糧物資等の備蓄計画に

ついて 

⑨防災公園計画について 

２．下地島空港と残地利活用について 

３．再生可能エネルギーについて 

①東日本大震災を踏まえ、国はエネル

ギーの成長戦略を見直し、今後は再

生可能エネルギーの導入を加速させ

「エネルギーの環境戦略」を重視して

いく方向性のようですが、本市として

も東日本大震災を踏まえ、再生可能

エネルギーの更なる導入計画が必要

だと思いますが、いかがでしょうか。 

４．景観計画案について 

 

１．台風２号による農林水産業の被害状況

について 

２．サトウキビへのかん水、塩害対策等に

ついて 

３．県営畑地帯総合整備事業について 

①西原地区の整備状況について     
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 16 番 

山里雅彦君 

３．教育行政について １．学校の統廃合・規模適正化問題につ

いて 

①宮古島市学校規模適正化検討委員

会から提出された最終答申について

説明していただきたい。 

②学校規模適正化検討委員会から提

出された最終答申を見直し、教育委

員会は、同委員会の「基本方針」を市

長に報告されておりますが、その方針

内容と、最終答申を見直された理由

についてお伺いしたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 １番 

高吉幸光君 

１．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．大神島について 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．下地島利活用計画につい

て 

１．３月 11 日の東北地方太平洋沖地震に

よる地震及び津波による東北地方の被

害状況を受け、市当局は宮古島市の防

災について改定、見直しに関する話し

合いはどの程度行われたのか？ 

２. 津波災害時避難場所について指定す

るのにふさわしくないと思われる場所が

あると思うが、今後どう見直していくの

か？ 

 

１．今回の補正予算に大神小中学校の解

体費用が計上されていますが、今後ど

のように活用する計画があるのか教えて

ください。 

 

１．宮古島海中公園オープン後２週間で１

万人突破しましたが、今７月から一般

1,000 円の入場料金となりますが高いの

では？との声を聞きますが６月までの入

園料と同じ 500 円程度での据え置く考

えはないか？ 

２．海中公園内に土産物屋などの施設が

ないため、滞在時間が短く観光客が満

足感を得られないとの声もあるが購買施

設の計画はどうなっているのか？ 

 

１．農業的利用ゾーンの基本計画作成を

オオバ沖縄支店と契約を結ぶ記事が掲

載されたが、薬草関連の事業計画(生

産、加工、販売まで)はできないか？ 

２．下地島の水路に生活排水が流れ込ん

でおり、悪臭の発生があると聞いている

が、改善のために集落排水を導入して

ほしい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 １番 

高吉幸光君 

 

 

 

 

 

５．学校規模適正化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．道路行政について 

３．下地島空港への航空大学校誘致につ

いて現在の状況はどうなっているのか？

４．観光関連ゾーンの整備に向けて県立

公園の指定をすることはできないか？ 

 

１．県内 11 市の各小中学校数と複式学級

数を教えてください。 

２．県内 11 市の各市１校当たりの平均生

徒数を教えてください。 

３．学校規模適正化のアンケーﾄ調査で、

ＰＴＡ、教員、生徒ともに複数学級が望

ましいとの意見が多いが解消されない

要因は何だと考えるか？ 

 

１．富名腰公民館前道路の側溝整備計画

はないか？ 

２．みなとタクシー前道路側溝整備計画は

ないか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ９番 

嵩原弘君 

１．市長の政治姿勢について １．平成 23 年度宮古島市公共事業予算

（平成 22 年度繰越予算を含めた）各事

業部門ごとの上半期執行目標について

伺いたい。 

２．沖縄 21 世紀ビジョン基本計画（案）最

終審議の中で「旅客船の先島航路の早

期再開」の追加記述をめぐって、県事務

局が必要性はないと主張。これに委員

が反発・・・との報道がありますが市長は

どのように考えておられるのか伺いた

い。 

３．宮古島市が出資する第３セクターの宮

古島マリンターミナルのホテル棟の売却

契約は契約締結予定の宮古島シティー

アンドリゾート社からの契約保証金の入

金がなく、計画断念し、白紙になったと

のことですが市長の見解を伺いたい。 

①宮古島シティーアンドリゾート社に対

し契約不履行の損害賠償金を請求

すべきではないか。 

②入札第２位の東エンタープライズを繰

り上げて契約交渉を進める方針とある

が、市長は説明の中で東エンタープ

ライズはホテル業の実績はない、ホテ

ルアトールエメラルド宮古島を買うた

めに設立された企業体。初めてのホ

テル経営という形になる。と言ってい

ますが大丈夫か。 

③入札条件に本店所在地が宮古島市

にあることとうたわれているようです

が、集客を高めるためにも外資系企

業や本土で多くのホテルチェーンを

展開している企業に呼びかけることは

できないか伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ９番 

嵩原弘君 

 

 

 

 

２．都市計画行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

④宮古島マリンターミナル社もしくは宮

古島市の直接経営はできないか伺い

ます。 

 

１．市営住宅指定管理について 

①住民サービスの向上を図ることが指

定管理の目的の一つでなければなら

ないと思いますが、収入申告書の提

出受け付けは各支所で受け付けをす

べきではないか。 

２．大原地区区画整理地区計画の見直し

について 

①県立宮古病院の工事も着工し、マク

ラム通りの整備も本格的に進んでま

いります。大原地区区画整理地区の

見直しが進まなければ大きな支障に

なることが危惧されます。計画の見直

しはいつまでに決定するのか伺いま

す。 

②県立宮古病院や伊良部大橋が完成

しますと人や車の流れが大きく変化

することが予想されます。都市計画や

周辺道路計画も防災の面からも見直

しが必要であると考えますが、当局の

計画を伺いたい。 

③災害非常時に下水用マンホールを利

用する簡易トイレが注目されているよ

うですが、宮古島市として備えはある

か伺います。 

 

１．今年度予算化された経産肥育牛出荷

奨励事業費 80 万円は畜産農家の申し

込み件数はどのくらいあるのか伺いま

す。 

２．市長は、6 月 6 日「宮古牛」を商標登録
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ９番 

嵩原弘君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

されたと記者会見し、発表しました。市

場の需要は一気に高まり消費に生産が

追いつかない可能性が出てきます。畜

産農家の生産意欲を高めるためにも肥

育牛出荷奨励事業費の大幅な予算処

置が必要と考えます。市長の見解を伺

います。 

３．新しく建てかえが計画されている食肉

センターはいつ頃の着工、完成、供用

開始を目指しているのか、どのような施

設計画なのか伺います。 

４．宮古牛のブランド化に取り組むために

は、格付け資格者の育成は重要と考え

ます。当局はどのように取り組んでいる

のか伺います。 

 

１．新クリーンセンターの建設計画は現在

どのようになっているか。事業着工はい

つ頃になるのか、供用開始はいつ頃か

伺います 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ７番 

前川尚誼君 

１．市長の政治姿勢について １．台風 2 号（5 月 28 日）の被害状況及び

農家への支援について 

２．災害訓練について 

①6 月 12 日の土砂災害訓練について 

②災害時の非常食について 

３．離島航空運賃、航空船舶運送費の低

減措置について 

４．宮古、石垣間の航空機について 

５．ごみ焼却施設の進捗状況について 

６．県総合運動公園について 

７．市体育施設の整備について 

８．市道、山中 11 号線、野原越 19 号線の

整備について 

９．４月の人事異動で教育部長に就任され

た田場教育部長の教育行政について

お聞かせください。 



 - 24 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ６番 

長崎富夫君 

１．市長の政治姿勢について 

 

１．宮古島市の防災計画について 

平成 23 年３月 11 日、千年に一度の大

地震大津波だと言われる東日本大震災

が起きた。今、被災地では復興に向け

て一丸となって頑張っている。未曾有の

激甚大災害を受け東北のみならず全国

で防災計画の見直しが急務となってい

る。そこでお聞きします。 

①本市における防災計画は、平成20年

に策定した地域防災計画で十分と思

っているのか。宮古島市の防災計画

の見直しは検討されていないのか。 

②防災計画書はどの程度の地震、津波

を想定して作成されているか。 

③各地域における日頃からの防災訓

練、避難訓練は重要と思うが、その計

画はないか。 

④東日本大震災の教訓として、例えば

防災危機管理課（案）の設置が必要

と思うがいかがか。 

⑤各家庭に配布されている防災マップ

によると、ほとんどの学校、公園が避

難場所に指定されているが、とても津

波を想定したものとは思えない。避難

場所の標高さえ分からない。避難場

所までの経路とか、電柱などに標高

の表示はできないか。 

２．伊良部大橋建設にかかわる佐良浜～

平良間の離島航路の補償及び伊良部

側橋詰広場の管理運営について 

①離島航路補償についての業務は道

路建設課が行っていると思うが、補償

問題はどうなっているのか。 

②伊良部大橋橋詰広場の整備につい

ては、去る２月に伊良部側の地域振 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ６番 

長崎富夫君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水産振興について 

興施設の整備について検討委員会

で意見が交わされているが、その後

の進捗状況はどうなっているか。ま

た、地域振興施設の管理は宮古島市

が行うのか。一般公募による入札制

度になるのか。お答えください。 

３．下地島空港の利用について 

①北澤防衛大臣が宮古島に来島した

際、市長とどういう話をされたか。下地

島空港利用に対する防衛大臣からの

要望、本市から防衛大臣への要望等

があれば市民にもお示しいただきた

い。 

４．地縁団体について 

①地縁団体の意義、及び「地縁による

団体」の法人格を得るための要件は

何か。 

②地縁団体に対する行政の関与はどこ

までか。 

５．国保税の横領問題について 

①横領事件にまで発展したことに対す

る市長のご見解と、職員を管理監督

する立場にあるものの（市長、副市長

他職員）責任についてどう思うのか。 

②今後、横領した職員の処遇について

はどうなるのか。 

６．職員の採用について 

①平成 23 年度の試験採用及び選考採

用は何人か。職種の内訳を示してほ

しい。また、選考採用における選考基

準を示していただきたい。 

 

１．久松漁港南航路及び来間大橋東側水

路の航路標識の設置について 

①久松漁港南航路の拡幅はできない 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ６番 

長崎富夫君 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．都市計画について 

か。また、立標の間隔が長く夜間の船

舶の往来が危険であります。立標の

増設はできないか。 

②来間大橋東側水路の拡幅及び立標

の設置はできないか。 

 

１．学校統廃合について 

①宮古島市立学校規模適正化におけ

る学校規模適正化検討委員会の答

申に対し、市教育委員会が統合パタ

ーンや時期などに、検討委員会の答

申とは異なる方針を打ち出した基本

方針を市長に報告している。その基

本方針に対する市長、教育長、教育

委員長それぞれの見解を伺いたい。 

２．学校建設費について 

①久松中学校校舎改築事業及び平良

中学校屋内運動場改築事業の補正

減（421,401 千円）の理由と今年度事

業の概要を示していただきたい。 

３．久松小学校体育館の改築について 

 ①既存の敷地に建てかえるのか。例え

ば、校舎南側の敷地に移転できない

か。 

 

１．公設市場の都市計画決定について 

 ①報道によると、来る７月１日より下里公

設市場の営業が再開される。地域と

密着した市場の再開発により、新たな

観光名所、あるいは中心市街地の活

性化や交流の場として地域発展の起

爆剤となることを期待しているところで

あります。そこで、市場の都市計画施

設としての都市計画決定はどうなって

いるのか。ご説明ください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 24 番 

池間豊君 

 

１． 市長の政治姿勢について

 

 

 

２． 太陽光発電設備の補助

事業について 

 

 

 

３．環境子供サミットについて 

 

 

 

 

 

 

４．久松五勇士記念資料館及

び記念公園建設について 

 

 

 

５．海中公園へのアクセス道

について 

 

６．種子の補助事業について 

 

 

７．宮古島市景観条例につい

て 

 

１．市長の教育行政方針について 

２．小学校の統廃合について 

３．大神小学校の校舎解体について 

 

１．初年度から今年度までの補助費の総

額と年度ごとの補助額。 

２．現在まで設置した件数と申し込み件

数。 

 

１．開催の時期について 

２．何カ国の子供たちが参加するのか。 

３．参加する子供たちの人数はいかほど

か。  

４．受け入れ体制はどのように考えている

のか。 

 

１．久松五勇士記念資料館記念公園の建

設について松原、久貝の久松両自治会

から要請がありましたが、本市（当局）の

考え方は。 

 

１． 海中公園へのアクセス道の緊急を要

する整備と拡幅整備について 

 

１．市税未納者を種子補助事業の対象外

としたことについて 

 

１．景観条例制定によるメリットとデメリット

について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 ８番 

上里樹君 

 

１．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２． 台風２号の被害について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．防災計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．MV オスプレイ配備について 

①米海兵隊は、普天間基地への MV オ

スプレイの配備について、市長の見

解をお伺いします。 

２．下地島空港について 

①北澤防衛相が下地島空港などを災

害時の国際拠点とする方針を示し、

自衛隊を常設して米軍との合同訓練

もいわれていますが、それについて

市長の見解をお伺いします。 

 

１．農家への支援と今後の対策について 

①農作物への被害が甚大です。市はど

のような支援策を考えていますか。 

②葉タバコ乾燥作業中の停電が大きな

影響を与えました。このようなことを繰

り返さないために、市はどのような対

策を考えていますか。 

③農繁期の労働者への影響もでていま

すが、市としてどのような支援策を考

えていますか。 

 

１．防災計画の見直しについて 

①津波発生時に、より早くより高い所へ

避難することが求められます。低地に

居住する住民へ等高線を入れた地図

を配布することと合わせて、避難所と

避難経路の標示と、建物や電柱等に

標高を標示し、津波に備えることが必

要だと考えますが、どうですか。 

②津波の避難所として、高層ビルを「避

難ビル」に指定することと合わせて、

低地に「避難鉄塔」を建設すべきだと

考えますが、いかがでしょうか。 

③災害時に市役所の職員とりわけ消防 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 ８番 

上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

４．東日本大震災について 

 

 

 

 

５．経済の活性化について 

 

 

 

 

 

 

６．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  職員の任務は多大です。効率のみに

よる職員の削減をやめ、十分な職員

体制を確立すべきだと考えます。災

害弱者の避難と安全確保について、

どんな対策を考えていますか。 

 

１．被災者支援について 

①市営住宅の入居期間を災害救助法

にのっとり２年にすべきだと考えます

が、いかがでしょうか。 

 

１．住宅リフォーム助成制度について 

①不況で苦しむ地元の中小零細業者

の仕事を増やし、地域経済の活性化

と防災・安全対策の観点から本市も

導入すべきだと考えますが、いかがで

しょうか。 

 

１．学校での自衛隊音楽会開催について 

①復帰後、自衛隊による学校での音楽

会開催は何校になりますか。 

②小学校２校で行われた音楽会はそれ

ぞれ何時からどのような形で行われま

したか。また、教育長はどのように対

応しましたか。 

③学校の授業時間中に自衛隊の音楽

会が行われた事例が県内の小中学

校にありますか。 

２．小中学校の統廃合について 

①教育委員会は小中学校の統廃合の

方針を示していますが、なぜ今統廃

合ですか 

②教育長と市長は、「地域の問題と小中

学校の統廃合は別の問題だ」とおっ

しゃいますが、その理由をお伺いしま
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 ８番 

上里樹君 

 

 

 

７．指定管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．樹木の保護について 

 

 

 

 

 

す。 

 

１．市営住宅の指定管理について 

①今年度から市営住宅の指定管理がス

タートしました。居住者からは、どのよ

うな反応がありますか。 

②指定管理者に入居申請受け付けから

入居決定まで判断させるやり方は、プ

ライバシーを守る観点から、見直しが

必要だと考えますが、どうですか。 

 

１．デイゴの木の保護について 

①デイゴの病害虫駆除の２回目の実施

について、計画はどうなっています

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 26 番 

新里聰君 

 

１．農政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域振興について 

 

１．ハーベスター導入について現在何件

の申請があり、本年度の導入予定は何

台で配置計画地はどの地区か。 

２．ハーベスター配置については、どのよう

な基準で選定し決定しているか。 

３．ハーベスターの空白地域から申請があ

れば優先地域として考慮されないか。 

４．従前において、ハーベスターが導入さ

れた地区で、すでに機材が廃棄されて

いる場合、その地区に導入することはで

きないか。 

５．22、23 年期の地区別ハーベスター利

用率はどうなっているか。 

６．トラッシュ率が地区によって大きな差が

ある。トラッシュ率の低い下地地区が

10.9％、高い上野地区が 13.5％では開

きが 2.6％もある。上野地区の搬入量

15,547ｋｇの 2.6％を単価 20,000 円で計

算すると 8,084,440 円となる。農家にとっ

て 800 万円余の差額は大きいと思うが、

搬入区域によるトラッシュ率の開きの原

因について説明して頂きたい。 

１．うえのドイツ文化村について 

①旧上野村がリープロ事業として推進し

整備をしてきたうえのドイツ文化村が

年々衰退している。観光客のニーズ

に答え誘客するためには高度な知

見、アイデア．エージェントとのつなが

り等がなければ持続できないと思わ

れる。理事会での議論はどうなってい

るか。 

ア．理事会は年何回開催されている

か。 

イ．理事会において博愛財団国際交

流センターの人用の強化につい 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 26 番 

新里聰君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３． 教育施設整備について 

 

 

 

４．港湾施設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

てはどうか。 

ウ．現市長において観光商工局が新

設されたが、うえのドイツ文化村へ

の誘客のための施策は講じられて

いるか。 

エ．市において財団にかわり民間委

託を議論したことはあるか。 

２．コミュニティーセンター整備事業（野原

地区公民館）の進捗状況について 

①本市の過疎地域自立促進計画では、

事業実施年度区分として、平成 24 年

事業として計画し議決されている。計

画どおりの実施は可能か。状況の説

明を求める。 

１．上野中学校グラウンドと隣地境界のブ

ロック塀がたおれかかっているが、現場

の確認はできているか。対策はどのよう

に考えているか。 

１．港湾施設の民間使用地財産貸付にお

いて、平成 21 年度末で 3,200 万円余の

滞納となっている。 

①賃貸契約年月日はいつか。契約対象

者は何名か。 

②使用料を納付した経緯はあるか。あ

れば契約者別に説明を求める。 

③平成 21 年度末で 3,200 万円余の滞

納となっているが、その間市はどのよ

うな対応をしてきたか経緯の説明を求

める。 

④15 年間余も滞納していると、債権の

消滅として時効との関係はどうなるか 

⑤今後の市の対応についての説明を求

める。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 13 番 

新城元吉君 

 

１．自衛隊の配備問題につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校の統廃合問題につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．地産地消について 

 

 

 

 

 

 

１．市長は５月に防衛相と会談をしている

が、どのような話し合いが行われたの

か。それに対してどのような対応を今後

するつもりでいるのか。 

２．下地島空港の利活用計画が始動した

とのことだが、約 40％を占める面積が国

際貢献、災害備蓄基地として利用され

るゾーンになっているが、このゾーンが

自衛隊に恒常的に利用されるおそれが

ある。また、自衛隊、米軍が災害時を機

会に利用する道が開かれ、恒常的に利

用されるおそれもあるといわれるが、市

長の姿勢と見解を伺います。 

 

１．学校の統廃合の目的は何か、市長の

見解を伺いたい。 

２．複式学級の問題点についての市長の

見解。 

３．学校の統廃合と「地域の均衡ある発

展」との整合性についての市長の見解。

４．地域の再生についての見解また、市

長、副市長退任後は宮古島市に定住

するのか否かについての言及。 

５．学校統廃合後の宮古島市のありように

ついての市長の見解。 

 

１．地産地消についてどのように取り組ん

でいるのか、また、どのように取り組むつ

もりでいるのか。 

２．学校給食における地産地消の食材購

入の実態はどうなっているのか。給食全

体の食材購入費はいくらか。 

３．食育と給食をどのように結びつけている

のか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 13 番 

新城元吉君 

 

４．Ｉターン市民について 

 

１．Ｉターン者の実態はどうなっているの

か。 

２．Ｉターン者の活用と過疎地域居住条件

を整え地域再生へつなげる考えはない

のか、その見解を伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 14 番 

亀濱玲子君 

 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．平和行政について 

①下地島空港について 

ア．これまで防衛大臣の発言で「南西

諸島に自衛隊を配備し、米軍との

合同訓練を実施する国際的な災

害支援拠点構想」が浮上していま

すが、「屋良覚書」「付帯決議」を遵

守することについて、市長の見解を

伺いたい。 

イ．農業ゾーンの作業の見通し、及び

公用地の平和的利活用の取り組

みについてお聞きしたい。 

②市内 2 カ所の学校で、自衛隊音楽隊

の演奏が行われ、銃器を持った訓練

の様子などが印刷されたものが、配

布されたとのことですが、教育現場で

行われたことについて、市長、教育長

の見解を伺いたい。 

③宮古島の戦争遺跡が66カ所（沖縄県

立埋蔵文化財センター資料）につい

て調査を行い、保全と活用を考えて

いただきたい。 

２．宮古島市過疎地域自立促進計画につ

いて 

①「定住環境づくり」の取り組みと５年後

の目標を伺いたい。 

②「水源涵養林の拡大造成」をうたって

いますが、造林の課題と取り組み、５

年後の目標をお聞きしたい。 

３．被災地からの受け入れについて 

①東北の被災地からの本市の受け入れ

と支援状況について、今後の取組み

についてお聞きしたい。 

②被災地からの障がい者の受け入れに

ついて、当局の前向きな姿勢が示さ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 14 番 

亀濱玲子君 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

れていますが、受け入れの窓口と具

体的な支援について伺いたい。 

 

１．医療と福祉の充実について 

①離島の医療の充実にむけて。沖縄県

が平成 23 年度に「がん対策推進条

例」を制定する方針が示されています

が、本市も県に対し、離島のがん患

者支援を求めること、あわせて、本市

で取り組めることを検討していく必要

があると考えます。 

②準拠点病院である宮古病院の充実

（情報相談支援センターや緩和ケア

など） 

２．障がい者福祉の充実に向けて 

①「総合福祉保健センター」の施設整備

が、過疎地域自立促進計画でうたわ

れていますが、平成 27 年度までに

どのような計画で進めるのか伺いた

い。 

３．宮古南静園の将来構想と地域と共生

する施設に向けて 

①ハンセン病所在自治体会議が本市で

開催されますが、園の将来構想など

取り組む課題について伺いたい。 

 

１．学校の統廃合の問題について 

①学校規模適正化検討委員会が新た

に設置される補正予算が計上されて

いますが、これまでの検討委員会、新

たに設置される検討委員会、教育委

員会、各々の役割について伺いた

い。 

②地域の切り捨てにつながらないよう、

地域の意見をどのように酌み取って 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 14 番 

亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４． 行政運営について 

 

いくのか、具体的にお聞きしたい。 

③統廃合に係る手続きについては、旧

文部省通達もあり、留意点などもあげ

られている。拙速すぎる作業だと考え

る。当局の見解を伺いたい。 

２．新図書館建設に向けて、作業はタイム

スケジュールどおり進められるのか、作

業内容をお聞きします。 

 

１．許可地縁団体の対応についてお聞き

したい。 

 

 


